

**HUBUNGAN DUKUNGAN KELUARGA DENGAN KEPATUHAN  
MINUM OBAT PASIEN *SKIZOFRENIA*  
DI RSJD SURAKARTA**

**SKRIPSI**

**Untuk Memenuhi Persyaratan Mencapai Sarjana Keperawatan**



**OLEH :  
MOH SOFWAN  
NIM ST212020**

**PROGRAM STUDI KEPERAWATAN PROGRAM SARJANA  
FAKULTAS ILMU KESEHATAN  
UNIVERSITAS KUSUMA HUSADA  
SURAKARTA  
2023**

PROGRAM STUDI KEPERAWATAN PROGRAM SARJANA  
FAKULTAS ILMU KESEHATAN  
UNIVERSITAS KUSUMA HUSADA SURAKARTA  
2023

Moh sofwan

**Hubungan dukungan keluarga dengan kepatuhan minum obat pasien  
*Skizofrenia* Di RSJD Surakarta**

Abstrak

Bantuan dan dukungan keluarga sangat dibutuhkan bagi pasien *Skizofrenia*. Bentuk dukungan keluarga yang dapat diberikan yaitu dukungan emosional diantaranya kasih sayang, perhatian, pendampingan, semangat, pertolongan, dan rasa empati. dukungan keluarga berfaedah besar bagi proses penyembuhan penyakit kronis termasuk *Skizofrenia*. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan dukungan keluarga dengan kepatuhan minum obat pasien *Skizofrenia* di RSJD Surakarta.

Penelitian ini menggunakan desain penelitian korelasi dengan pendekatan *cross sectional*, dimana pengambilan data hanya dilakukan dalam satu waktu saja meliputi data dukungan keluarga dan kepatuhan minum obat. Jumlah sampel pada penelitian ini sebanyak 30 pasien dengan Teknik sampel *purposive sampling*. Penelitian dilakukan di RSJD Surakarta pada April-Mei 2023. Instrumen penelitian menggunakan kuesioner dukungan keluarga dan kepatuhan minum obat. Analisa data menggunakan uji *kendall tau*.

Hasil penelitian menunjukkan distribusi dukungan keluarga yang paling banyak adalah baik sebanyak 23 orang (76,7%) dan kepatuhan minum obat yang paling banyak adalah rendah sebanyak 17 orang (56,7%). Hasil Analisa uji *kendall tau* didapatkan nilai p value 0,002 maka ada hubungan dukungan keluarga dengan kepatuhan minum obat pasien *Skizofrenia* di RSJD Surakarta.

Kesimpulan pada penelitian ini menunjukkan bahwa dukungan keluarga memiliki hubungan yang erat dengan kepatuhan minum obat pada pasien *Skizofrenia* di RSJD Surakarta.

Kata Kunci : Dukungan Keluarga, Kepatuhan Minum obat, *Skizofrenia*  
Daftar Pustaka : 75 (2015-2023)

DAFTAR SINGKATAN

AIDS	: <i>Aquired Immunodeficiency Syndrome</i>
FGA	: <i>First Generation Antipsychotics</i>
HIV	: <i>Human Immunodeficiency Virus</i>
RSJD	: <i>Rumah Sakit Jiwa Daerah</i>
MMAS	: <i>Morisky Medication Adherence Scale</i>
SGA	: <i>Second Generation Antipsychotics</i>
WHO	: <i>World Health Organization</i>